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18ª SESSÃO 
11.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
           Ata n.º 18/2021 – Aos dezenove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um 
(19/04/2021), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 

Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Decima Oitava Sessão e Décima Primeira Sessão Ordinária 
com a presença de oito vereadores, estando ausente o vereador Ademir Aparecido Candido. Sob a 
Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a presente sessão, com a leitura do texto bíblico 
(João 6, versículo 22-29), realizado pela vereadora Rosely Aparecida Paixão. No EXPEDIENTE, foram 
apresentadas as seguintes matérias: Ata nº. 17/2021 – foi colocada em discussão e aprovada por 
unanimidade; Oficio n. 027/2021 – Autoria Vereador Claudeir Gordiano. Encaminhando anexo Projeto 
de Lei   n. 006/2021; Oficio n. 97/2021 – Autoria Poder Executivo. Respostas as indicação n. 25 a 

62/2021; PROJETO DE LEI n. 006/2021. Autoria Vereador Claudeir Gordiano. SUMULA: Cria diretrizes 
de atendimento as gestantes e puérperas do Município de Lidianópolis e da outras providencias – foi 
encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Educação, Saúde 
e Assistência Social; PROJETO DE LEI n. 1.067/2021. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o 
Executivo Municipal a alienar (vender) bens imóveis da municipalidade e da outras providencias; 
PROJETO DE LEI n. 1.068/2021. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis 
para o exercício de 2021 e da outras providencias;  REQUERIMENTO N. 003/2021 – Autoria Vereador 
Danilo Augusto Branco. SUMULA: Requer Pedido de Informação Oficial do Município “ Referente ao não 
comprimento do Art.2º, parágrafos I e II, da  LEI Nº 002/2021, de 10 de março de 2021; INDICAÇÃO 
N.º 63/2021. Autoria Vereador Fabio Pinheiro da Silva. SUMULA: Que seja construído cobertura no 
Ponto de Taxi, em frente ao Terminal Rodoviário, nesta Municipalidade; INDICAÇÃO N.º 64/2021. 
Autoria Vereador Antônio A. Maciel Filho. SUMULA: Que seja construído Quebra-molas nas ruas do 

Conjunto Habitacional Bertipaglia, nesta Municipalidade; INDICAÇÃO N.º065/2021 – Autoria do 

Vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: que seja feito estudo para implantação de sistema 
capitação de energia solar com pai,is fotovoltaico em todos os imóveis públicos da administração, 
nessa municipalidade; INDICAÇÃO N.º066/2021 – Autoria do Vereador Danilo Augusto Branco. 
SUMULA: Que seja feito estudo para implantação de sistema de capitação de agua das chuvas 
“sisternas” nos imóveis públicos da administração, nessa municipalidade; INDICAÇÃO N.º067/2021 – 
Autoria do Vereador André Faian Delfino. SUMULA: Que seja feito Reparo na Ponte que da acesso ao 

Cemitério, no Distrito de Porto Ubá, nesta municipalidade; INDICAÇÃO N.º068/2021 – Autoria do 
Vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: Que seja feito instalação de grade com tela tipo moeda, 
nas bocas de lobos, nessa municipalidade; INDICAÇÃO N.º069/2021 – Autoria do Vereador André 
Faian Delfino. SUMULA: Que seja disponibilizado o Caminhão Pipa, uma vez ao mês, para estar 
fazendo lavagem das ruas pavimentadas no Distrito de Porto Ubá, nesta municipalidade; INDICAÇÃO 
N.º070/2021 – Autoria do Vereador Odair Jose Bovo. SUMULA: Que seja elaborado junto a Secretaria 

de Agricultura e Meio Ambiente, Projeto para implantação de Mini granja, mine abatedouro e tanques 
para criação de peixe, nesta municipalidade; INDICAÇÃO N.º071/2021 – Autoria do Vereador Danilo 

Augusto Branco. SUMULA: Que seja feito muro de arrimo e reparo com cascalho na Casa Familiar 
Rural, nessa municipalidade. No EXPEDIENTE, fizeram uso da palavra: Presidente ODAIR JOSE 
BOVO, obrigado vereadores, eu quero agradecer em especial ao poder executivo pelas as respostas 
das matérias, então sabemos que que nós na sessão passada também tivemos muitas indicações, o 
poder executivo nos deu as respostas por ofício a cada vereador que fez a sua indicação, quero 

também dizer a todos que estão aí assistindo, estão vendo pelo Facebook, os projetos quando se 
passa pela câmara ele é aprovado em duas instâncias, a primeira e segunda, então hoje vamos ter 
dois projetos na segunda votação, então de repente vocês que estão assistindo fala assim: ah mas 
esse projeto já passou na sessão passada, para aquele pessoal que está acompanhando em casa 
então fica aí, que nós vamos fazer a segunda aprovação e hoje, temos um projeto para ser 
encaminhado, esse projeto quando ele é encaminhado vai para as comissões, as comissões vão 
analisar o projeto, nós dividimos aqui a sessão, a câmara municipal, nove vereadores dividido em 

quatro comissões, Finanças e orçamentos, justiça e redação final, educação saúde e assistência social, 
serviços e obras públicas. Dependendo do Projeto vai para aquela comissão adequada, então hoje 

vamos ter um projeto para ser encaminhado. No EXPEDIENTE, sobre as matérias tramitada, a palavra 
está Livre: CLAUDEIR GORDIANO, primeiramente agradecer a Deus pelo dom da vida, boa noite 
senhor presidente, boa noite companheiros vereadores, ao advogado Dr Leslie, secretário de obras 
que aqui se faz presente Mário, secretaria de Assistência Social Cidinha e a netinha da dona Izabel e a 

todos e a todas que nos acompanha pelas redes sociais, eu quero aqui ao iniciar uma fala sobre o 
projeto colocado aqui, primeiro com a informação de extrema importância, o Brasil é responsável por 
77% das mortes por covid 19 no mundo de mulheres gestantes e purperas, é traduzindo essa palavra 
púrpuras, são aquelas mulheres que deram a luz a pouco tempo estão amamentando, quero também 
nesse momento parabenizar a secretaria de saúde com todos os seus profissionais pelo empenho e 
pelo trabalho que vem sendo desenvolvido nesse momento de pandemia, esse projeto de lei no seu 
artigo primeiro aqui diz: cria diretrizes de atendimento a gestantes e purpuras do município de 
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Lidianópolis diante do quadro de pandemia da covid-19 e tem como objetivo amparar e ampliar o 
protocolo de segurança no atendimento da gestantes do município de Lidianópolis, nós temos a 
certeza que o pessoal da saúde já vem desenvolvendo um grande trabalho no combate ao corona 
vírus mas nós, em Lidianópolis hoje nós temos viúvos, nós temos viúvas da covid-19 e não queremos 
ter filhos órfãos, nós precisamos com muito carinho olhar esse projeto que além de amparar essas 

ações da Secretaria de Saúde ele traz várias outras sugestões para melhoria do atendimento dentro e 
uma delas eu vou citar para você de maneira rápida é um local individualizado para o atendimento 
dessas mulheres grávidas e que estão amamentando de extrema importância que tenha um local 
adequado e individual para elas, então eu conto com o apoio dos Nobres vereadores que aparecia em 
com muito carinho esse projeto que com certeza vem de encontro ao anseio desse grupo tão especial 
que são as mães de Lidianópolis, muito obrigado senhor presidente; ANTONIO AUGUSTO MACIEL 
FILHO, seu presidente e demais Vereadores, Dr. Leslie nosso secretário Mário a Lúcia, também a 

garotinha que neta da dona Izabel, o meu boa noite. Eu entrei aqui com indicação respeito lá o 
conjunto novo, que que tá sendo construído al, em frente a APAE e o colégio, esta, ficando muito 
bonito aquele conjunto, com bastante moradia, com asfalto novo, mas nós temos só dois quebra-
molas que desce ali defrente com a APAE e o colégio, as demais sinalização ficou muito boa mas o 
pessoal não respeita muito a sinalização, então fui as pessoas que mora ali e me procurou e pediu que 
fizesse quebra-molas ali, só que ali, no conjunto Pereira temos quatro e no outro conjunto nós não 

temos nenhum, eu gostaria que quando fosse fazer um quebra-molas, que fizesse um quebra-molas 
mais Brando, que não seja aquele quebra-mola seco, que às vezes era para cima, assim se for um 
caminhão é muito ruim, é terrível, que seja tipo de uma lombadinha , então é um quebra-mola que 
precisa ter, que de repente as pessoas ver, assim sem quebra-mola vai correr, mas ali tendo que 
fazer, mas fazer uma adaptaçao no próprio asfalto, escrito, aqui tem muita cidade que às vezes faz as 
faixas pintadas, já é um sinal que de parada mesmo, sabe se na paradas, então eu venho pedir a 
população que pediu para mim, os vereadores o prefeito é que quer ira fazer pedido, o prefeito 

executa. Quero dar os parabéns a esse projeto seu, muito importante, que eu vi aqui acompanhei e 

também as indicações dos Nobres companheiros, Danilo, o André, abraço a todos, eu também Daiane 
tá de parabéns, e quero também justificar pelo segunda-feira que eu não pude vir, mas eu podia ter 
falado a nosso Presidente, mas eu não falei, mas então foi por motivo de força maior, muito obrigado; 
FABIO PINHEIRO DA SILVA, Boa noite a todos, primeiramente agradecemos a Deus por mais uma vez 
nessa casa d,e Lei e eu também quero dizer a vocês, aconteceu nossos companheiros e a dor pessoal 
da mesa, o Dr Leslie, secretário Mário Rozano, ao sangue es,tá aqui nossa secretária da Assistência 

Social a lúcia, e eu também quero dizer a vocês que os nossos companheiros taxista, pediram para 
fazer a casinha de proteção para guardar o teu carro debaixo ali, tinha uma sombra bonita, mas dai o 
motivo da chuva, tirou aquela sombra, estão guardando o carro ali onde que fica os ponto deles, 
motivo da sombra e também dizer também a Rosa, aquele poste que pedimos juntos, já esta la o 
poste, até aproveitar um gancho mais Rosano está aqui para poder instalar a lâmpada LED para 
clarear a praça, também fico contente que eu iria ir ali, dizer que já tá enganchando nosso projeto, 

também sobre o negócio da academia, e a gente fica contente quando pede e o negócio está andando, 
que bonito, eu como os outros os vereadores também  agradecer nosso prefeito do executivo que 

também está abraçando a causa junto com nós, é gostoso quando você trabalha, assim as coisas 
acontecendo, você trabalha com alegria a pessoa pede as coisas para você, vai ficar mais lindo do 
mundo, porque você sabe que seu pedido vai ter resultado, isso é bom, então beleza, trabalho este 
que está redondinho e também solicitaçao do projeto, pode ficar tranquilo estamos junto nesse 
projeto muito bem colocado, e isso aí pessoal que também tá ouvindo em casa, fica um abraço nosso 

aí, a nossos companheiro, obrigado; DANILO AUGUSTO BRANCO. Boa noite Claudeir Gordiano demais 
vereadores, Dr Leslie, Beramar, secretário Mário Rozano, secretária Lúcia Buzato, netinha da Izabel 
Cidinho, pedi a palavra para falar sobre o requerimento que coloquei solicitando informação ao 
executivo, que no dia 10 de março foi aprovado aqui nessa casa de leis, que seja feita a semana do 
transtorno espectro autista, então hoje já é dia 20 e até agora não ouvi nada referente do executivo 
sobre essa lei que está apostando no nosso município, dia 10 de março não estou solicitando a 
informação se o motivo por causa da pandemia, então a gente precisa estar sabendo porque a partir 

do momento que virou lei a gente tem que estar cumprindo. Referente as indicações do bueiro, quero 
agradecer ao Mario Rozano, gente parou 5 minutos para trocar umas ideias, os meninos estava 

limpando bueiro, é complicado essa limpeza de bueiro mas já visto que dentro do bueiro se encontra 
rato, encontra barata, encontra lixo, então se essa forma de fazer que falei para o Mário, o que poder 
fazer para melhorar, vamos pensar junto aí trocando ideia, a gente colocou essa indicação para que 
seja feita esse suporte nos bueiros para que não consiga parar muito mais sugeiras, e para que os 

funcionários não precisa ficar entrando dentro de bueiro fazendo a limpeza, então é um a indicação 
válida para o nosso município, agradeço ao secretário Mario por pelo apoio, ideia a indicação. 
Referente a indicação que seja feita a captação de energia, é um projeto, uma indicação, eu tenho um 
projeto pronto, até eu vou trazer para a gente discutir junto com o Executivo para que seja feita essa  
implantação no nosso município haja vista como o município gasta em torno de R$ 8.200,00 mensal 
em conta de energia na administração e mais 17 mil da iluminação Pública, com esse projeto aí nesse 
estudo a gente está colocando para o prefeito fazer, todos os imóveis que vai fazer a gente fazer um 
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projeto de lei em quatro anos, fazer vinte por cento dos imóveis daqui 8 anos, mais 20 daqui 12 anos, 
gente fazendo esse desse jeito, colocando como lei dentro do município os próximos Prefeito também 
vai ter que assumir esse compromisso perante a nossa população haja Vista o que se em 10 anos a 
gente colocar esse energia solar vai ser uma Economia de um milhão de reais dos cofres públicos que 
a gente podera estar fazendo outras obras no município com essa redução de energia, não há uma 

forma da gente estudar, gente sentar junto com o prefeito, junto com os vereadores e ver a maior a 
melhor forma de colocar esse projeto em andamento. Referente a captação de água da chuva projeto 
muito simples, medicação muito simples, haja vista que hoje a gente tem posto de saúde, tem escola 
prefeitura é muita calçada, é muita coisa para lavar e a gente colocando essa forma de captação da 
água da chuva a gente vai além de economizar no município a gente vai estar ajudando o meio 
ambiente, essas caixas d'água, para que a os funcionários consiga lavar uma calçada não com água 
potável mas com água da chuva, eu acho que é válido além da economia a gente estar ajudando o 

meio ambiente, referente a casa familiar Rural fiz uma visita na casa e vi a situação da casa familiar 
Rural, quando chove aquele terreno de cima, a terra corre tudo na calçada, não esta encardido nas 
calçadas, então solicita que o prefeito faça e o muro do lado lá para que não ocorra escoamento de 
água e lama, e além daquela entrada que foi feita esta indo para calçada, então quando chove lá até 
os alunos não consegue descer porque a água fica empossada na frente, deve ser visto com 
engenheiro, com pessoal, ver o que pode estar melhorando essa situação, presidente era só isso 

obrigado; ANDRE FAIAN DELFINO, quero agradecer a Deus em primeiro lugar, boa noite Presidente, 
boa noite secretário, boa noite Beramar, nosso advogado, vereadores, Mário, boa noite a todos. 
Referente a indicação que fiz sobre a ponte que vai para o cemitério, já faz muito tempo que foi feita 
aquela ponte e foi colocado os eucaliptos, já esta ficando velho, vai apodrecendo e aí o que foi 
colocado uma viga, aquelas vigas também já foi apodrecendo, quebrando já foi saindo os pregos, você 
pegar com a mão certa fica aquele buraco, eu fiz a indicação, prefeito poder arrumar com emergência 
que se precisar fazer um velório nós não tem condição de passar uma funerária lá principalmente a 

população, como é que a população vai passar numa ponte daquele jeito, aquele perigo, e nós temos 

que dar o melhor para nossa população. Referente ao caminhão-pipa que eu pedi, agora a pouco 
tempo o nosso varredor de rua lá foi aposentado,  nós não temos um varredor de rua lá no Porto Uba  
conversei com o prefeito pra mandar o Mário lá com a equipe dele fazendo um bom serviço limpando 
bem, mas você sabe que a árvore limpou, hoje amanhã já tá caindo de novo, então eu pedindo para o 
teu Prefeito poder arrumar um funcionário para poder fazer o serviço do varredura das ruas para dar 
uma jogada na água, porque caminhão pipa que é rapidinho, um funcionário vai jogando agua com o  

caminhão e vai limpando e eu não terá muito custo para o nosso município, só tem água lá estava 
aqui no porto tem bastante o rio aí tem um bebê tem as despesas então é bem fácil falar isso poder tá 
melhorando no nosso município, e para o nosso lugar lá em Porto Ubá, obrigado; ROSELY APARECIDA 
PAIXÃO, Presidente Odair e demais companheiros vereadores, secretário Beramar, Mario Rozano 
secretário de Urbanismo a Lúcia secretária Assistência Social, nosso amigo Cidinho agora eu tinha que 
se encontra ali eu queria falar um pouquinho desse projeto de lei do Professor Claudemir, dessa 

indicação sua a qual você pode ter certeza que você tem o meu total apoio tudo que se diz à saúde ao 
bem-estar do nosso povo e da nossa população tem certeza que cada um de nós vereadores aqui no 

legislativo vamos estar sempre abraçando a causa, está de parabéns por você pensar dessa maneira 
como se diz, uma gestante é uma futura mãe, é um filho que tá gerando ali e é mais um munícipe  
que está vindo para Lidianópolis, que apoia a gestante depois do Nascimento, parabéns pela sua 
atitude fico assim até meio emocionada porque todo mundo sabe da luta do quanto Trabalhei na área 
da saúde e vou estar sempre abraçando essas causas.  Quero agradecer ao Mário todas as vezes que 

a gente procurou está sendo bem atendido, a Lúcia que já procurei na assistência social também e 
graças a Deus foi muito bem atendida e pode ter certeza que a gente vai estar sempre procurando 
sempre precisando do apoio de vocês,  muito obrigado; Presidente ODAIR JOSE BOVO, Eu antes da 
hora do dia que é o momento da votação, só refrizando a fala anterior que cada projeto que é 
encaminhado para as comissões é estudado é analisado e quando a dúvida a dificuldade já aproveita e 
apresento aqui do lado o nosso advogado Leslie ele que analisa junto com os vereadores dizendo para 
nós o melhor caminho para aprovação, então Dr. Leslie obrigado pela presença obrigado. Na ORDEM 

DO DIA, foi apresentada as seguintes matérias para aprovação: PROJETO DE LEI n. 1.067/2021. 
Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a alienar (vender) bens imóveis 

da municipalidade e da outras providencias – foi colocado em segunda discussão e votação e aprovado 
por unanimidade; PROJETO DE LEI n. 1.068/2021. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município 
de Lidianópolis para o exercício de 2021 e da outras providencias– foi colocado em segunda discussão 

e votação e aprovado por unanimidade; REQUERIMENTO N. 003/2021 – Autoria Vereador Danilo 
Augusto Branco. SUMULA: Requer Pedido de Informação Oficial do Município “ Referente ao não 
comprimento do Art.2º, parágrafos I e II, da  LEI Nº 002/2021, de 10 de março de 2021 – foi 
colocado em discussão e votação única e aprovado por unanimidade. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, 
fizeram uso da palavra os vereadores: IZABEL DA CRUZ BARROS, boa noite a todos os vereadores 
estão presente aqui, a todos que está ouvindo em casa, que muita gente veio falar comigo, ficou 
muito feliz do jeito que nós estamos trabalhando eu só quero agradecer mesmo, porque está sendo 
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um trabalho limpo e transparente, é uma câmara transparente só isso, eu quero agradecer a todos, 
um boa noite obrigado; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, boa noite aos companheiros aqui, aos que se 
encontra aqui, a todos de casa, que nesse momento estão nos ouvindo, eu quero agradecer de 
coração a todas essas indicação que foi feita, chegaram até aqui, cada Vereador respalda seu 
trabalho, é muito bonito e importante, quero também falar um pouquinho a respeito de sábado o qual 

a gente esteve na visita secretário de saúde na inauguração do Centro de Saúde de Lidianópolis e 
também dizer aos vereadores anteriores que passaram por aqui, parabéns a vocês fizeram parte 
daquele projeto daquela construção e vai ficar os nomes de cada um ali na história de município, é um 
posto de saúde que todos que foram lá, que tiveram oportunidade de instalar viu, vai ser um lugar 
assim adequado, às salas tem algumas coisinhas ainda para terminar mas vai ser um centro de saúde 
muito elegante, um lugar às vezes que é meio triste da pessoa instalar, porque às vezes se ele vai lá é 
porque ele está com problema de saúde, às vezes não está bem, às vezes tá sentindo uma dor mas é 

um lugar também que é uma prevenção e Geralmente as pessoas vão lá para fazer uma prevenção 
principalmente, Papanicolau, uma prevenção do câncer de colo de útero, os homens que hoje também 
tem a sua prevenção do câncer de próstata a vacinação o qual é uma a prevenção dos bebezinhos que 
hoje nasce e cada 30 Dias, 60 dias eles estão indo lá para receber a sua vacina em prol para estar 
protegido de tantas doenças que hoje tá espalhada nesse mundo, então a prevenção queria agradecer  
ao prefeito Adauto, a Buzato, aos vereadores anteriores a nós vereadores que estamos agora atuando 

no momento e tem certeza que tudo que tiver ao nosso alcance a gente vai estar sempre de braços 
abertos para tá protegendo, cuidando e ajudando nosso povo a nossa população, agradecer também a 
campanha de vacina que está sendo feito, as meninas, todas aquelas equipe não mede esforço, 
sábado era três, quatro horas da tarde, eles estavam lá eu sou prova porque eu estava lá e eles 
estavam lá fazendo a vacina no pessoal, então que Deus abençoe a cada um e que cada um dessas 
pessoas que fazem esse trabalho, esse serviço com tanto amor ,pode ter certeza que Deus dará 
recompensa cada um, seria isso minhas palavras, muito obrigado e Deus abençoe a todos; ANDRE 

FAIAN DELFINO,  gostaria de agradecer todo mundo principalmente a todos da saúde que foi lá, 

cuidou dele com maior carinho, eu falei pode ficar sossegado que eu vou falar, vou agradecer, hoje 
que hoje tem sessão vou falar na câmera hoje porque a gente fica muito alegre porque não está 
sabendo que nossa população está sendo bem atendido pela saúde, para os maquinários pelo Mário , 
os vereadores está vendo que está desenvolvendo junto nosso prefeito com o nosso Vice , que a 
população esta ficando contente com nós, ele pediu para mim agradecer todo mundo, Deus abençoe a 
todos a turma da saúde, aos Vereadores, tudo correndo atrás para nós melhorar nosso município, 

outra coisa que queria falar, projeto a nossa população, melhorar a saúde da nossa população, Deus 
abençoe, obrigado; ANTONIO AUGUSTO MACIEL FILHO, mais uma vez a gente vai fazer o uso da 
palavra na explicação pessoal, sábado  teve a visita do secretário da saúde  e eu admiro muito 
secretário de saúde do Paraná, Beto Preto aonde veio aqui para a inauguração de um posto de saúde 
pela primeira vez nesses 24 anos, todas inaugurações eu tive presente e nessa eu não estive Presente 
porque a gente esta evitando um pouco, por estar no grupo de risco, mas foi muito bem representado 

pelos amigos vereadores, presidente, eu só tenho que agradecer vocês e também um agradecimento 
assim a gente tem que fazer que aqui os companheiros Vereador Já disseram mas eu vou repetir aqui 

os vereador da gestão passada onde teve seis Vereador e aprovou, passou aqui pela Câmara, lembrar 
deles o Anderson, onde está o Fabinho, ali a Rosana participou, Claudião, Dorival Caetani, também 
deu muita força para isso, do meu lado aqui a Luciana foi uma guerreira também, trabalhava de setor 
da saúde a Luciana também esteve presente e aqui nessa cadeira aqui a Izabel, então esses Vereador 
todos assinaram o projeto, e agora nós estamos concluindo a inaugurações navegação que teve os 

novos vereadores que estão aqui presente, está representando aquela câmara do passado e a câmara 
presente hoje, então eu só não fui na inauguração sobre isso aí, mas graças a Deus eu já tomei a 
primeira dose da vacina, a gente vai se cuidando, Deus é que guarda gente porque primeiro lugar 
Deus no coração, muita fé que a gente tem que ter nesses momentos, muita oração, isso vai passar 
se Deus quiser, vai vir outras negociações aí a gente vai estar presente eu quero agradecer a Deus 
todos que estão aqui presente uma secretária, secretário, Dr Leslie, secretário o Beramar boa noite 
fica com Deus muito obrigado; CLAUDEIR GORDIANO, boa noite a todos e a todas novamente quero 

começar a minha fala nesse momento prestando os meus Sinceros sentimentos à família Pontes no 
querido Antônio Pontes Pioneiro Tradicional em nosso município do Qual foi vítima dessa covid nesse 

último final de semana já tinha perdido seu filho residente em Curitiba Nilson Pontes, dessa doença, 
sua esposa está internada, pedimos a Deus que ela consiga vencer essa batalha, hoje tivemos uma 
boa notícia que o popular conhecido o pretão filho, filho do Antônio Pontes estaria retornando, uma 
excelente notícia, então fica aí os nossos Sinceros sentimentos à família Pontes, quero também 

lembrar que hoje dia 19 de abril é dia do índio e eu quero aqui nessa casa de leis prestar minha 
homenagem e lembrar desse povo bravo e valente que vem Resistindo, ao tempo parabenizar 
também os professores que mesmo aí pelo ensino remoto através das mitis das atividades impressas 
desenvolveram nesse dia de hoje atividades relacionadas à cultura indígena que não deixam morrer , 
todo esse sentimento que nós devemos ter pelos indígenas, meus parabéns tanto os professores da 
rede Municipal quanto aos professores da rede estadual de ensino que fizeram esse trabalho nesse dia 
de hoje com as nossas crianças com os filhos de Lidianópolis, por isso quero aqui também falar da 
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indicação feita por mim n.72, que trata do aumento do número de vagas para as crianças da faixa 
etária de 0 a 3 anos que pertence ao berçário e o Maternal Porque essa faixa etária as crianças acima 
de 4 anos ou mais, eles já são assistidos pela lei da LDB 9394 1996 mas essas crianças de 0 a 3 anos 
fica facultativo em nosso município, não sei se é de conhecimento dos Nobres vereadores mas nós 
temos lista de espera nessa faixa etária eu como diretor de escola Professor acredito que nós 

podemos eliminar essa lista de espera nesse momento de pandemia, nós podemos está ofertando , 
esses vídeos que são gravados as atividades impressas pode ser gerada 15 e atender mais 5 crianças 
que vão estar em casa se desenvolvendo nesse momento de pandemia, isso é um pedido é uma 
reivindicação de vários pais que me procuraram e a gente está trazendo aqui para discussão tenho 
certeza que a nossa secretária de educação vai ver a possibilidade e a viabilidade da eliminação dessa 
lista de espera do aumento desse número de vagas nesse período de pandemia acabando se Deus 
quiser em breve vamos vencer essa batalha aí é outra discussão retorna seu número normal em sala 

de aula. Já aproveitando a oportunidade também parabenizar todos os professores coordenadores e 
diretores da rede Municipal de Educação eu quando foi candidato não é durante a minha campanha eu 
disse eu garantir que eu ia trazer essa pauta da educação para dentro dessa casa de leis e assim 
estou fazendo, e assim os nossos companheiros todos estão fazendo aqui dentro, já houve grandes 
debates, grandes discussões referente ao retorno das aulas, referente às vacinas dos professores os 
nossos pedidos de aumento do número de vacina não tiveram a oportunidade de acompanhar devido 

a pandemia e até o presente momento não era transmitida as sessões mas muito já foi falado nessa 
pauta da educação dentro do Legislativo, quero aproveitar também o momento e parabenizar 
administração pela inauguração da UBS na unidade básica de saúde, parabéns prefeito Adauto Mandu, 
parabéns vice-prefeito Aparecido Buzato e toda administração, quando a gente fala tem muitas 
pessoas envolvidas naquela Conquista, também não podemos esquecer da câmara que passou na 
última composição, bem lembrado pelo nosso amigo Mineiro, Vereador Mineiro não podemos esquecer 
o passado, o homem que não reconhece o passado, ele não tem futuro, não é os companheiros que 

lutaram por aquele postinho de saúde, para aquela unidade básica de saúde, os nossos parabéns e 

nós vereadores comprometidos Sete Homens de valor e duas mulheres de valor hoje nesta casa de 
leis, a nossa missão é da sequência nesse trabalho fazer a nossa parte e assim foi feito nesse último 
sábado com exceção do nosso amigo Mineiro por forças maiores, 8 vereadores estavam presente 
acompanhando na inauguração daquele excelente posto de saúde, daquela unidade saúde que vai 
atender as demandas dos nossos munícipes, percorremos por lá todas as repartições uma construção 
maravilhosa aconchegante que vem de encontro aos anseios da nossa população, também 

parabenizar o secretário de saúde do Paraná Beto Preto , que vem enfrentando essa pandemia de 
uma forma Clara com muita informação, ele colocou lá no momento do discurso dele que o Estado 
está agindo de uma forma municipalista eles estão visitando todos os municípios e trazendo a ajuda 
necessária e nós naquele momento já agradeceu os companheiros vereadores, aproveitamos a 
oportunidade para ir reivindicar porque além de orientar fiscalizar é propor ações nós fomos lá 
reivindicar um centro de Excelência em tratamento odontológico , a nível Regional e de preferência 

que seja a sede aqui em Lidianópolis para quem está nos ouvindo, atender melhor como exemplo da 
casa familiar Rural, ela está aqui em Lidianópolis, tem como escola a base Colégio Estadual Dom 

Pedro mas tem 14 municípios envolvidos, então esse centro de Excelência em tratamento 
odontológico que nós reivindicamos ao secretário de saúde do Paraná vai abranger, todos os 
municípios do Vale do Ivaí, mas como nós chegamos com esse pedido, nós vamos lutar para que seja 
em Lidianópolis esse centro de excelência, já temos 11  tratamento odontológico , aqui em 
Lidianópolis nós queremos avançar um implante dentário, um tratamento mais sofisticado, nós 

sabemos dessa demanda tão grande, nós estamos na luta para conseguir isso aí, também no 
momento, naquele Ofício estava lá o pedido do número de vacinas para o município de Lidianópolis 
nós sabemos que é uma reivindicação a nível Nacional, mas por que não aproveitar a oportunidade e 
reivindicado nosso secretário de saúde do Paraná o número de aumento de vacinas para o nosso 
município para os nossos munícipes nós estamos diante do cesto óbito em um município tão pequeno 
quanto o nosso, e eu tenho certeza que se não fosse o trabalho de excelência que a nossa equipe de 
saúde vem fazendo, nós teríamos mais ou menos hoje, nós teríamos contabilizado um número maior 

de óbitos, então fica aqui muito bem colocado na Rosa por você sempre lembrando dessa falta saúde 
aqui nessa casa de leis fica aqui todo a nossa admiração pelo trabalho da equipe de saúde aproveitar 

também nesse momento para parabenizar todas as demais secretarias que vem nos atendendo, nós 
estamos aí Presidindo, lemos hoje a indicação nº 72 e os secretários vem se desdobrando para 
atender essa demanda de pedidos que nós somos representantes nós trazemos esse pedido que os 
munícipes nos passa, e vocês vem com vontade com toda força, fazendo o melhor possível dentro de 

cada secretaria, então fica aí todo o nosso reconhecimento para o funcionalismo público de 
Lidianópolis, seria essas as minhas palavras, muito obrigado senhor presidente e tenham todos uma 
boa noite e fiquem com Deus; DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa noite Presidente Boa noite a todos 
conforme mencionado pessoal esta em casa no Facebook, parabenizo o vereador Claudeir pelo projeto 
encaminhado à Câmara de vereadores, com certeza meu amigo, da gente vai avaliar certinho tudo 
dentro das normas da casa, a gente vai estar aprovando esse projeto. Referente a inauguração do 
posto de saúde, ao nosso prefeito Adauto Mandu, o vice, Aparecido Buzato,  excelente projeto ficou, 
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Vamos na inauguração, fizemos nossas reivindicações ao secretário conforme nosso Vereador 
Claudemir falou agora pouco, então fico contente é a união de todos os vereadores da nossa câmara 
até coloquei no grupo que sábado eu fiquei muito feliz de estar todos os Vereadores a gente 
compreende Vereador Mineiro, mas você faz parte do time você tá junto com nós, não pode estar 
presente na inauguração, mas está junto com nós nas reivindicações da nossa câmera quero falar um 

pouquinho sobre o decreto municipal de saúde e pedir para o prefeito Adauto Mandu para que os 
próximos decreto seja convidado o vereador da nossa Câmara Municipal para que a gente possa levar 
as reivindicações do nosso município nos debates, do decreto conforme a gente tem cobrança de 
funcionários, tem cobrança de Comerciantes, de pessoas que traz a ideia para gente então a gente 
tem que debater levar junto ao executivo para que a gente possa fazer a maior forma possível esse 
decreto, peço com carinho o Executivo não esqueça do Legislativo na hora de formalizar um decreto 
de saúde municipal. Quero agradecer ao secretário da saúde Luiz Carlos da Silva Casagrande onde 

várias vezes enviei mensagem e liguei para atendimento da população e ele atendeu a população com 
maior carinho, com maior disposição, está fazendo um excelente trabalho na saúde de nosso 
município, quero agradecer ao prefeito referente ao carregador do seu Olavo da Vila Rural I, ficou um 
tapete, ficou umas falhas, estive lá na  Vila Rural, as máquinas estão trabalhando lá e ficou lindo o 
carregador do seu Olavo, parabenizar o prefeito pelo trabalho, quero trazer uma ideia senhor 
presidente, o nosso amigo João Ronck que sempre esteve presente na câmara de vereador na sessões 

e ele solicitou para mim que toda o início de reunião que a gente lê a ata da reunião anterior eu falei 
que ia trazer para nós tá discutindo ver a possibilidade porque é muito comprido, a ata a gente tentar 
ver aí porque ele sabe aqueles em casa não vai assistir não tem noção do que aconteceu na semana 
passada então eles queria uma pauta da ata anterior então Vamos discutir no meio de semana em um 
mês que a gente consegue trazer essa semana aí nosso amigo João Ronck que sempre esteve 
presente na nossa cama, quero agradecer aos vereadores pela aprovação do requerimento solicitação 
de informação no prefeito,  eu não estou aqui para criticar ninguém, eu não estou aqui para puxar a 

orelha de ninguém, eu estou aqui para trabalhar e eu agradeço a todos vocês pela provação, pois é 

uma informação que eu quero ter, as vezes o prefeito executivo não conseguiu fazer essa semana do 
autista mas como é lei e eu preciso estar por dentro do que está acontecendo no nosso município 
novamente que agradecer a união dos vereadores dizer para você André que são nove vereadores 
nova vereadores Unidos para o melhor do nosso município o melhor do nosso distrito de nossas 
comunidades, Fico feliz de estar com a Câmara unida, que o professor que sempre tem uma ideia o 
outro senta, discutir e nada de ficar com política , porque eu sou filho de político meu pai foi vice 

prefeito foi vereador e ele sempre filho é complicado você Vereador porque às vezes você quer fazer o 
bem para a comunidade e às vezes outro Vereador tem ciúme começa a puxar o teu tapete graças a 
Deus, Mário nossa sessão, nossos amigos aqui Vereadores, estamos indo unidos para que a melhoria 
do nosso município, ajudar administração do prefeito Adauto a fazer o melhor trabalho nesses quatro 
anos, então eu fico feliz, estive na casa do meu pai ontem almoçando com ele que me perguntou 
como que estava eu só falei, Pai estou feliz porque objetivo nosso é ficar em Lidianópolis é criar os 

filhos em Lidianópolis e continuar nossa vida aqui, com a união desses novos vereadores eu tenho 
certeza que esses quatro anos vai ser uns 4 anos abençoado por Deus, então eu só agradeço a Deus e 

agradeço a todos vocês pela compreensão e pela união que estamos tendo sei que futuramente às 
vezes um vai seguir um caminho o outro vai seguir o outro mas o respeito aqui dentro a gente tem 
que ter, o respeito que a comunidade, tem que ter então. trago o meu sentimento por vocês pela 
alegria que eu tô passando nesse momento de união dessa câmara de vereadores, obrigado; FABIO 
PINHEIRO DA SILVA, Boa noite a todos mais uma vez também quero dar os parabéns o nosso pessoal 

frente a parte da Saúde, postinho de saúde a gente vai ali também estou entendendo muito bem, nos 
a população e também quero agradecer também o nosso o rapaz que fica como novo o Beto preto e 
ele também veio fazer uma decoração do nosso postinho de saúde ali eu olhando aquele povo ali 
tomando a vacina no Elton, mais queria mas nesse momento tomando vacina, porque esta melhor 
será o Corona, mas a gente fica contente de etar atendendo nosso povo e também agradecer o nosso 
pessoal que estava fazendo as estradas ali o pessoal das marcas do caminhão um pouco a gente e 
fazendo um trabalho muito caprichado, estrada boa com pouca gente e igual o pessoal do organismo 

também onde trabalha um pouco, para ele também não é fácil, tem hora que eu vejo que ele fica 
nervoso mas as coisas tá acontecendo porque não é fácil ser secretário igual Mário esta sendo 

também trabalho com pouca gente a cobrança é bastante muitas vezes eu não tenho pessoal muito 
lado para fazer, o que a gente quer também muito rápido então a gente tem que ter um pouquinho de 
paciência mas as coisas tá acontecendo e também eu quero dizer que eu dormir aquela hora que deu 
aquele requerimento para o secretário da saúde quanto foi bom ele olhar olha que eu vi Ele olhou e 

perguntou mas tudo isso é que é Vereador a gente via alegria no olho dele que coisa bonita muito 
bom você ver como que a união muda, até o jeito da pessoa olhar e nos muito bom, ele pegou e teve 
a capacidade que eu vi ele contou a daí a gente entende que o mineiro também não tava lá porque a 
gente também entende que o Mineiro motivo de risco a gente vai estar junto também no 
requerimento, isso aí  Beto Preto atender nós seria muito mais fácil porque ele tá vendo a nossa união 
é muito bonito enquanto você vai fazer um negociação que vai lá 2 ou 3 Vereadoreé feio, que bonito 
gostei e desde já eu quero agradecer a todos os pessoal secretária Lúcia, dos atos lá da secretaria 
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dela, enfim tá todo mundo trabalhando sério empenhado porque se não tiver aqui nós fala,  eu não 
tenho preguiça de falar, se não tiver eu falo mesmo e se tiver igual tô vendo aí, tem que elogiar assim 
não é só cobrar, elogiar também, onde nós todo mundo estão cobrando, está atendendo, nós tem que 
elogiar assim, é isso aí muito obrigado. Presidente ODAIR JOSE BOVO,  o vereador ferrugem não pode 
vir motivos pessoais antes de encerrar a sessão, gostaria de estar falando um pouquinho, tudo que eu 

escrevi aqui, vocês já falaram, então é sinal que a camara esta unida, agradecer vocês, referente a 
minha indicação, uma coisa simples também Danilo, lá atrás quando eu fui tive oportunidade de ser 
um candidato a vice-prefeito, candidato a população da Agricultura sempre falava essa questão aí 
Mário de uma mini Granja valorização de uma represa nas propriedades e eu sei que a administração 
está fazendo bastante na questão de represa mas a gente fazer algo a mais, sabe até eu passei esse 
projeto, esse essa ideia de projeto para agricultura e meio ambiente que possa fazer isso aí em 
grande escala questão de pequenas granjas, e muitas hoje o frango caipira ela é luxo , Fala caipira 

mas ela é luxo a gente criando um abatedouro podemos tá valorizando comércio local melhorando a 
imagem, enfim mas aí o pessoal da Agricultura junta e vai vai fazer uma análise se for viável 
acontecer esse projetinho em relação também a visita do secretário Beto Preto a gente fica feliz pela 
presença de um secretário, no nosso  município a gente ver a simplicidade do rapaz do senhor saber 
que ele é da terra próxima nossa de Apucarana, considerado minha terra também na terra Natal que 
nasce em Califórnia vizinha ali e a gente fica feliz na presença dele e também Mineiro até tinha escrito  

aqui agradecer imensamente os vereadores da gestão passada que esteve aqui presente e até esses 
dias a gente além da sessão a gente conversa muito entre os vereadores e a gente estava falando , 
dos vereadores aqui presente, então quantos projetos não passou por nós sabe quando a gente teve 
analisando estudando e Prefeito sempre falando economia e é isso estamos dando sequência igual 
você falou Vereador Claudeir essa sequência que a gente vai dar e agradecer, eu vou dizer o nome o 
Valter aqui como presidente da sua casa o Anderson a Rosana a Luciana Maia o Ferrugem que ainda 
continua sendo Vereador, o Mineiro também foi presidente não é mineiro que a gente tanto lutou aí 

você pegou um período difícil, menino que é o período dessa pandemia a gente entende essas 

dificuldades essa vontade que a gente tinha, e eu também fui secretário do mineiro da Isabel pessoa 
maravilhosa uma pessoa humilde lá do Porto Ubá, sempre dava as ideias dela, o Claudião para o João 
Hipólito companheiro também, prestativo, e também eu que participei dessa administração e 
Agradeço a vocês vereadores nessa nova gestão que estão aqui presente todos, sessão ao ferrugem 
desço por nós esta lá junto aquele ofício que nós fizemos um pedido para um centro de odontológico 
Professor e Vereador explicou bem essa questão, isso é uma coisa que a gente tem sonhado há muito 

tempo até eu peço a vocês que a gente reforça isso aí, a gente sabe que Ivaiporã teve 60 perdeu eu 
não sei o motivo mas nós precisava de novo acontecer isso eu falo porque eu faço tratamento de 
canal e sabe e vê a dificuldade de estar pagando um canal uma restauração e a população menos 
mais precisa em uma espera de 40 a 50 com professor falou é difícil então é necessário que a gente 
usa as forças não só Lidianópolis mas se o Vale do Ivaí aí, começa a fazer alguma coisa junto se fala 
muito em consórcio, hoje o consórcio e na saúde, consórcio na até nas próprias máquinas que tá 

acontecendo em Lidianópolis, hoje é um mês a gente tá sobre saindo dos grandes centros você ver os 
Grande centro Londrina, Curitiba existe meios, nossa pequena cidade, não temos às vezes condições 

de pagar um dentista ou dois, sejam veterinários se fazer um consórcio entre municípios as coisas 
começam a acontecer e vai ajudar muita gente, então é essa ideia ou pensamento, André você nessa 
emocionou em relação ao pessoal da recuperação da saúde foi recuperado pelo covid-19 
agradecimento por todo o secretariado e todos os funcionário público do município existe um mito que 
funcionário público não trabalha, sabe o funcionário público então a gente vê na internet, vem mas é 

cada um tem a sua missão e cada funcionário, cada secretário especial tem a sua dificuldade, a Lúcia 
a gente tá sempre conversando, Luiza sempre falando a dificuldade da falta de funcionários junto ali 
loja precisava demais, mas o município é carente e a folha de pagamento nossa se paga com maior 
dificuldade, esta aí o Márcio também pessoal da máquina da Agricultura a gente ver todo eles tem 
uma dificuldade, vem reclamar com a gente com a vereador lá mas a gente sabe a dificuldade, peço a 
vocês funcionarios além da profissão o amor  porque eu sei que o salário às vezes não é digno mas o 
amor recupera, essa questão aí e a gente vê porque a gente tem família trabalhando,  também Como 

funcionário público a gente vê a dificuldade de cada um, mas a gente sabe até hoje de manhã é até 
de manhã se passou no jornal Bom Dia Paraná, na Educação da Prefeitura ou do estado não me 

lembro bem dos funcionários na questão da saúde, que ganha e aproximadamente o quê Rosa 
R$1.600,00 a R$1.806,00 reais, passando pelo menos a R$ 3000 para valorizar, aí a gente vê 
também a questão dos professores, ganhando aí eu nem contra o professor Municipal está ganhando 
então r$ 1600 à vontade nossa como vereador é que todo mundo ficasse bem, mas a gente tem que 

recolher cada um, fazer um pouquinho de casa lá, e assim que o município é o dia a lista que ganha 
pouco é o pedreiro que ganha pouco o comerciante, nossa que tá ganhando pouco e a dificuldade 
nossa é essa, só que tudo ainda vale o amor de nós morar num lugar maravilhoso eu falei com uma 
amiga minha essa semana eu agradeço todo dia a Deus pelo que eu tenho, pela família onde eu nasci 
que eu tenho, pelo lugar onde nasce, a terra nossa maravilhosa, cada 200m a gente tá falando tem 
uma mina d'água é a terra fértil, nós somos amigos é companheiro se a gente sai na rua todo mundo 
se conhece, então isso é uma dádiva, é uma graça, também em relação a ata Danilo a gente vai 
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estudar eu tenho assistido alguma sessão de outros municípios é realmente eles lá antes só que eu 
vejo assim um dia como hoje, se torna muito cansativo o que nós podemos estar fazendo é um 
resumo da ata porque a nossa ata é feita na íntegra, ela feita e gravada no computador então toda 
fala programar depois coloca na íntegra, então ela é extensa, se a gente tá lendo essa a todo a sessão 
vai se tornar a sessão mais longa e quem acompanha a sessão automaticamente já conhece a sessão 

anterior e eu vou tentar aqui tá sem falando projeto o secretário também está falando que tá 
acontecendo, então a ata nada é que a sessão anterior, mas a gente vai tá estudando juntos sim tá 
bom anotei aqui acho que não tenho mais nada a falar, agradeço mais uma vez secretária Lúcia o 
secretário Mário, Alcides represente a neta a Sandy e a todos vocês que estão aqui.  E, nada mais 
havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro 
Domingos Honorato, Assessor Administrativo e será afixada em Edital para análise e aprovação, 
assinada pelo Presidente, 1º Secretário e os demais vereadores.  

 
 

ODAIR JOSE BOVO                                          CLAUDEIR GORDIANO 
Presidente                                                        1º Secretário 
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